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 Chers amis , 
 

Dans le rapport que je vous soumets au terme de cette année de pratique (2021-2022), encore 
marquée par les résurgences régulières de ce virus et par la hausse significative du prix des carburants, 
j’aimerais aborder avec vous quelques points qui me tiennent à cœur à savoir le travail des Commissions, la 
fréquentation des stages et nos actions pour améliorer notre niveau technique. 

 
 Les Commissions ont œuvré dans un esprit orienté par la politique définie par le Comité 

Directeur centrée sur : 
la diffusion des informations,  
la montée du niveau technique des pratiquants  
la promotion de nouveaux animateurs pour les stages de Ligue. 

 
 Je rends hommage aux Commissions, Techniques et Administratives, car leur action de fond est peu 
visible.  

La mise au point du site Internet (Commission Communication) est en constante évolution et 
demande une action continue et soutenue. 
 Il en est de même pour La Commission Finances dont le travail méconnu est pourtant fondamental 
et, la réalité des chiffres tempère parfois les ambitions et les enthousiasmes. La Commission Finance nous 
amène à faire coïncider actions et réalités pécuniaires. 
 
 Dans le domaine technique, le Comité Directeur à élu une nouvelle coordinatrice du Bureau 
Technique Régional, après que l’épisode COVID eût un peu chamboulé ses travaux. 
 
 Les travaux des Commissions sont accessibles sur le site. Sans doute, les compte-rendu  ont encore 
besoin de lisibilité. (Commission Parité- Mixité, Commission médicale, ….).  
 

La politique voulue par le Comité Directeur a été de promouvoir de nouveaux encadrants pour la 
Ligue : nouveaux« gradés » 4ème Dan et femmes en particulier, dans la mesure où le nombre de stages 
validant effectués est en conformité avec les critères fixés par le Document d’Organisation Technique (DOT). 
 
 Vous avez d’ailleurs observé que le nombre de stages de Ligue est passé de 17 à 12 pour la saison à 
venir. Cela donne ainsi plus de disponibilité pour les stages de proximité organisés par les Comités 
Départementaux. 
 
 En accord avec la Commission Finances, le Comité Directeur a validé l’idée de financer des stages 
nationaux ciblés (stage national Senior, Jeunes…) pour une personne désignée de la Commission « Ad Hoc » 



(en général il s’agit du coordinateur de la Commission). Une modification du Règlement Financier va vous 
être soumise sur ce point. 
 
 Seule la Commission Handicap reste en sommeil, faute de volontaires pour l’animer. 
 

Le nombre de nos licenciés se monte, en juin 2022 à 1182 (contre respectivement 1449 et 876 en 
2019 et 2021). Nous n’avons pas encore retrouvé le niveau d’avant COVID.  

Trois Clubs ont disparu alors que trois nouveaux Clubs ont été créés. 
 
Nous avons à nous honorer de trois nouveaux « Hauts Gradés » : deux cinquième Dan et un sixième 

Dan). 
Parmi les autre grades Dan nous obtenons : 
 
  4ème Dan : 5 reçus (dont 3 femmes) 
  3ème Dan : 6 reçus (dont 3 femmes) 

2ème Dan : 16 reçus (dont 6 femmes) 
1er Dan 21 reçus (dont 6 femmes) 

 
 Faut-il affirmer que plus les grades sont élevés et plus les femmes sont présentes ? La question mérite 
d’être posée et l’analyse de plus de données est indispensable.  
 Le Comité Directeur a donné son aval pour que la Commission Parité-Mixité procède à la mise sur 
pied d’une courte vidéo mettant en avant la pratique des femmes. 
 
 Mais nous devons rester lucides malgré ce dynamisme . 
Les stages de Ligue ont, pour beaucoup d’entre eux, été moyennement (voire très peu pour quelques-uns) 
fréquentés. Bien sûr il y a des causes exogènes (COVID, Carburants, Frais divers…) mais nous pouvons nous 
interroger sur cette relative désaffection et en particulier celle de nombre d’enseignants de Clubs dont 
certains n’apparaissent jamais dans nos listes de présence.  
 On peut arguer que ,fatigue, usure, lassitude, routine, refus de quitter une certaine zone de 
confort…., constituent autant de freins à la fréquentation des stages de Ligue. Cependant ce manque 
d’appétence pose question. 
 
 Heureusement, la passivité des uns est très largement compensée par l’enthousiasme des autres, 
majoritaires il faut le souligner. Le Comité Directeur a acté le remboursement partiel de frais de participation 
aux formations Hauts Niveaux, Hauts Grades, 3ème-4ème Dan, et BF…. 
 
 C’est chez ces pratiquants que réside notre principale ressource pour forger l’avenir, et chez eux 
« Engagement, Sincérité, fondement de la pratique de l’Aïkido* » prend toute sa valeur. 
 
    A kreiz galon 
 
    Fanch Cabioc’h 

Président de la Ligue de Bretagne d’Aïkido et de Budo  
 

*thème annuel de notre Fédération cette année. 
 

 
 
 
  
 


